

Culte téléphonique consistorial du dimanche 29 mai et du jeudi 2 juin 2022 à 18h
préparé par Marc Thessot du conseil presbytéral du Chambon sur Lignon
Juste avant 18h00, composer le n° 01-84-14-15-17 ou le 01-84-14-15-16
Nouveau code pour la réunion : 11 39 49 #
Merci de veiller au silence autour de vous

Frères et sœurs,

Nous avons tellement de mal à faire trêve en nous même.
Nous remplissons notre temps comme une armoire comble.
Nous entassons nos années sans goûter la beauté du présent.

Et puis, voici le culte qui fait renaître en nous le désir et l'attente, voici ce temps où Dieu nous précède et où il nous invite au calme et à l'écoute.

Nous allons de travaux en divertissements, et nous ignorons le repos.

Nous courrons éperdument après l'on ne sait quelle réussite et quel but.

Et puis, voici le culte où la Parole de Dieu ouvre, chaque fois à nouveau, un espace dans nos vies, pour accueillir et pour aimer, pour recevoir et pour donner.

C'est le temps de la grâce et de la paix.

Louange :

Grâces te soient rendues, Seigneur, pour la Parole de ton Fils, semence de vie qui fit jaillir le ciel et la terre.

Grâces te soient rendues, Seigneur, pour le Souffle de l'Esprit, promesse de vie qui ensemence en nous l'Amour, la Foi et l'Espérance.

Grâces te soient rendues, Seigneur, pour la mort et la résurrection de ton Fils, qui ont ouvert le temps de la moisson.

Par lui, ton Royaume est déjà parmi nous.

Grâces te soient rendues, Seigneur, car ton Règne n'est pas pour demain, il est pour aujourd'hui ; présent en tout acte d'amour, de partage, d'amitié, de solidarité et de pardon, chaque jour de notre vie. Amen.

Cantique : 12-13 Je chanterai le nom du Seigneur

R. Je chanterai le nom du Seigneur toujours et partout.

1. Oui, je veux jouer, je veux chanter pour le Seigneur

Et, de tout mon cœur, lui rendre grâce.

Pour sa grandeur, pour sa beauté, pour ses bienfaits,

Toute ma vie je chanterai son nom.

2. Il est mon soutien, ma forteresse, mon appui ;

Il est mon rempart et mon refuge.

Il est le rocher sur lequel j'ai fondé ma vie ;
Il me protège et j'ai confiance en lui.

3. Il m'a délivré des ennemis qui m'encerclaient
En criant comme des chiens féroces.
Il m'a guéri, il m'a tiré de mon malheur ;
Mon cœur exulte et je lui dis : merci !

4. Amis, venez ! Criez de joie pour le Seigneur !
Allez à lui en rendant grâces ;
Ne fermez pas votre cœur à son amour.
Chantez pour lui et bénissez son nom.

Prière d'illumination :

Ta parole, Seigneur, comme ton silence, sont parfois bien mystérieux !
Tu te tais, tes disciples racontent, et nous, nous écoutons.
Mais comment comprendre ce que tu veux nous dire ?
Il nous faut ton Esprit, Seigneur, pour éclairer tes Ecritures.
Alors nous te le demandons, dans la prière, envoie sur nous ton Esprit,
et tout deviendra clair et vivant pour nous. Amen.

Lisons maintenant le texte du jour dans l'évangile de Jean au chapitre 17 les versets 20 à 26.

20 Je ne prie pas seulement pour ceux qui sont là, mais encore pour ceux qui, grâce à leur parole, croiront en moi.

21 Que tous soient un, comme toi, Père, tu es en moi, et moi en toi. Qu'ils soient un en nous, eux aussi, pour que le monde croie que tu m'as envoyé.

22 Et moi, je leur ai donné la gloire que tu m'as donnée, pour qu'ils soient un comme nous sommes UN :

23 moi en eux, et toi en moi. Qu'ils deviennent ainsi parfaitement un, afin que le monde sache que tu m'as envoyé, et que tu les as aimés comme tu m'as aimé.

24 Père, ceux que tu m'as donnés, je veux que là où je suis, ils soient eux aussi avec moi, et qu'ils contemplent ma gloire, celle que tu m'as donnée parce que tu m'as aimé avant la fondation du monde.

25 Père juste, le monde ne t'a pas connu, mais moi je t'ai connu, et ceux-ci ont reconnu que tu m'as envoyé.

26 Je leur ai fait connaître ton nom, et je le ferai connaître, pour que l'amour dont tu m'as aimé soit en eux, et que moi aussi, je sois en eux. »

Cantique : Père unis nous tous 36-25

Père unis nous tous,
Père unis nous tous,
Que le monde à ton amour,
Père unis nous tous.

Message : Cette prédication a été préparée à l'aide des documents proposés sur le site de l'EPUDF par le pasteur Andrew Rossiter et au commentaire de Gilles Vidal sur « Parole pour Tous ».

Dans notre calendrier chrétien, comme les disciples, nous sommes dans un entre-deux. Jésus est mort, mais il est ressuscité pour Pâques. A l'Ascension, il a rejoint le Père. Les disciples attendent le Consolateur, l'Esprit Saint, le jour de la Pentecôte. Les disciples ont vu se réaliser ce que Jésus avait annoncé, sa mort et sa résurrection. Ils ne seront pas seuls, ils attendent l'Esprit Saint. Ces temps d'entre-deux ne sont jamais très confortables pour ceux qui les vivent. On y est partagé.

Ce dimanche, de façon anachronique, nous avons un texte qui fait marche arrière puisque nous revenons au temps où Jésus est avec ses disciples avant son arrestation. Il se rend au jardin de Gethsémani pour prier. Cette prière exprime le chemin parcouru par Jésus avec ses amis. C'est d'abord une prière de reconnaissance et de gratitude. Mais c'est aussi une prière qui se tourne vers l'avenir. C'est une prière qui vise à aider les hommes et les femmes qui sont autour de Jésus à envisager l'avenir. C'est une prière pour nous aussi, ses disciples d'aujourd'hui. Elle se focalise sur l'unité que vivent ceux qui suivent Jésus. De quoi réfléchir dans ce temps d'accomplissement et d'attente. De quoi réfléchir pour nous aujourd'hui qui attendons le retour de Jésus.

Cette prière de Jésus intervient à la suite du dernier repas que Jésus prendra avec ses disciples. Ses disciples, on les connaît un peu. Leur unité est loin d'être parfaite. Ils devaient être anxieux. Pierre était certainement irascible, Judas complotait, Jacques et Jean cherchaient certainement à savoir encore qui était le plus grand. Ont-ils changé après l'Ascension ? Et nous, sommes nous tellement différents aujourd'hui ? Et nos églises, et les relations entre les églises, ne sont-elles pas marquées par des rancunes, des disputes et des divisions ?

Cette prière nous dit d'où nous venons et où Jésus veut nous amener. Jésus envisage que « tous soient un ». S'engager à suivre Jésus, c'est participer à une réalité plus large que notre vie. Nous savons que nous ne pouvons pas être d'accord avec tout le monde dans notre communauté. Alors ce message d'unité est-il inaudible pour nous ? Est-il inaccessible pour les pécheurs que nous sommes ? Ce que nous savons, c'est que Jésus a profondément transformé le monde dans lequel nous vivons. Par son Esprit, des hommes et des femmes

ont contribué à changer notre monde. Bien sûr, on nous opposera toujours nos guerres de religion, nos abus de pouvoir, nos querelles au nom d'une soit disant pureté. Mais, nous ne pourrions jamais compter le nombre de vies humaines qui ont été transformées, ni les actes de courage et de fidélité qui ont libéré. Cette prière nous dit qui nous sommes. Nous sommes un en Christ que nous soyons d'accord ou non. Nous sommes un en Christ que nous nous aimions ou non. Être à Christ, c'est faire partie de la communauté, c'est faire partie de la totalité. La prière de Jésus nous rappelle que notre relation d'amour avec Jésus est notre unité et que ce que produit cet amour en nous est un signe pour le monde, une bénédiction. Nos divisions, elles seront hélas présentes, elles sont inhérentes à notre imperfection ! Mais le mystère de l'incarnation est que Dieu a tant désiré l'unité avec nous qu'il est devenu l'un de nous et qu'il a fait sa demeure en chacun de nous. C'est lui notre ciment, c'est lui notre unité, non pas d'un seul coup et de façon permanente, mais pour nous mettre en route vers sa ressemblance.

Prière d'intercession et Notre Père :

O notre Dieu, il nous est doux de nous réunir en ta présence pour chercher ensemble la nourriture de nos âmes. Où pourrions-nous nous rencontrer avec plus de joie que dans ta maison et sous ton regard? Apprends-nous, ô notre Dieu à nous aimer les uns les autres, comme tu nous as aimés, donne-nous l'esprit de soutien et de pardon; efface nos dissensions et fais tomber nos mutuelles préventions. Donne-nous de savoir pleurer avec ceux qui pleurent et d'être dans la joie avec ceux qui sont dans la joie. Aide-nous à réparer le mal que nous avons fait, répare-le toi-même, ô Dieu, si pour notre faiblesse il est irréparable. Ne permets pas que ton nom soit exposé à la honte à cause de nous et que nous soyons, par notre conduite, en scandale à nos frères. Que notre lumière luise plutôt devant les hommes, en sorte que, voyant nos bonnes œuvres, ils te glorifient comme le Père qui est aux cieux. Sois béni, Seigneur, de ce que tu nous as donné ta Parole pour être une lampe à nos pieds et une lumière à nos sentiers. Donne-nous de la recevoir dans nos cœurs; ne nous retire pas ton Esprit saint. Et, qu'en goûtant les joies de la communion avec toi, nous puissions éprouver aussi celles de la communion fraternelle. Nous te le demandons au nom de Jésus-Christ. Amen.

Notre Père

Envoi :

Seigneur, continue à donner pour que je puisse partager.

Continue à me pardonner, pour que je sache être indulgent

Continue à m'interpeller, pour que je ne m'enferme pas sur moi-même.

Continue à me demander, pour que je ne capitalise pas.

Continue à me bousculer pour que je ne m'installe pas.

Et prends patience avec moi, pour que je ne me lasse pas de te servir.